

Un emisor de deuda importante

Eduardo Huerta
eduardo.huerta@eleconomista.mx

PEMEX ES un emisor importante, sin embargo, "el análisis y las deliberaciones acerca de las inversiones que hacemos en la empresa siguen el mismo curso que tenemos para cualquier emisor. Analizamos su condición financiera, dónde pretende colocar los recursos y revisamos las agencias calificadoras", explica Toniah Rodríguez, director general de Afore XXI-Banorte.

"Hacemos todo el proceso para invertir los recursos de nuestros clientes, no hay excepción, aunque reconocemos que Pemex es un emisor muy importante por su volumen de deuda", explica. Pemex agrega que le permite a los ahorradores afiliados a la afore acceder a mejores rendimientos que si se colocaran recursos en bonos del gobierno federal, la empresa no es el Estado y tiene que pagar una tasa de interés más alta.

"La relación riesgo-rendimiento de Pemex nos parece adecuada para dar el retorno a nuestros clientes", añade. Reconoce que solicitan más largo plazo para invertir y dependiendo de las condiciones de mercado, tasas fijas, flotantes o una combinación de ambos.

"Buscamos monedas diferentes como Udis, no sólo emisiones en pesos, sin modificar el riesgo de crédito, modificamos el riesgo de mercado".

Explica que se busca coincidencia entre las necesidades de la petrolera y la afore, en caso contrario, otros inversionistas tomarán el papel emitido.

Fabiola Ortiz, directora de calificaciones corporativas de Standard & Poor's, reconoció que Pemex fue una de las primeras empresas en salir a los mercados después de la crisis del 2008, del problema de derivados. Destaca la experta de la calificadora, en la emisión del bono por 4,000 millones de dólares, con diversos cupones y reapertura que emitió Pemex, tuvo una demanda de 10 veces lo colocado, lo que representa la mayor demanda de la historia de la compañía.